
 
  

課題研究「肥薩線の活性化に向けた調査・研究（通称：鉄ちゃれ！）」 
 

観光ビジネス系列 ３年 鉄道班 

 １ 目的 
     私たちの生活路線である「肥薩線」。過疎化に伴い，運行数の減や，廃線の危機がささやかれている。 
     そこで，観光ビジネス系列では課題研究として，肥薩線について調査・研究し，肥薩線の活性化を高        
     校生の視点で提案したいと考えた。 

２ これまでの経過（４月） 
     各自で肥薩線について調べる 
     インターネット等を利用し，歴史・現状（利用者数等）・観光資源などを調査 

２ これまでの経過（５月） 
     各自で調べた「肥薩線」について発表（個人発表） 
 
  ・ 肥薩線は大きく３つに分類されることが分かった 
  〔 隼人～吉松（田園線），吉松～人吉（山線），人吉～八代（川線）〕 
  ・ 私たちの生活路線である「田園線」は他の路線と比べて，特に観光化の取り組みが弱い 
     ということが分かった 
  ・ 吉松～人吉間の「山線」を視察し，観光ルートを作成。田園線の活性化の糸口を見つけ 
     ることにした 

肥薩線利用促進・魅力発信協議会HPより 



２ これまでの経過（６月） 
   吉松～人吉（山線） 「日帰り観光プラン」を各自作成（PTAの保護者を案内するプランとした） 
 
   

２ これまでの経過（６月） 
     嘉例川駅視察・雅叙苑視察（6/5） 
   



２ これまでの経過（7/23,24） 
     ＪＲ霧島温泉駅おもてなし実習 & ぷちおもてなし（地域住民に向けたおもてなし活動） 
     特急はやとの風乗客を対象にした，総合学科生徒によるおもてなし活動。 
     24日は同駅で「ぷちおもてなし」も実施。①生活は開発商品試食，小物プレゼント。②観光・情会は振舞い 
     茶，写真撮影補助，団扇・ﾊﾞﾙｰﾝｱｰﾄのプレゼント。③芸術は楽器演奏・トーンチャイム演奏。 
   

２ これまでの経過（10月） 
   総合学科中間発表会（10/26）にて 調査の途中経過を発表 



２ これまでの経過（11月） 
   霧島温泉駅～人吉駅の現地視察(11/7) ※２年生への引き継ぎを兼ねた学習 



２ これまでの経過（11月） 
   霧島温泉駅～人吉駅の現地視察(11/7) ※２年生への引き継ぎを兼ねた学習 



3 人吉視察（山線視察）を終えての感想 

４ まとめ 
  田園線を活性化させるための提言（第一次提言）にむけて 
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４ まとめ 
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